
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

講座コ ブックレット講座「保育計画と園の行事」 
 年間計画を立てるのはすごく嫌でしたが、計画の見直しを進めていく中で、 

まず子どもの思いを話し合い、その思いに寄り添うためにおとなができる手立てや、 

おとながしない保育を出し合う作業を行うことで計画を立てることが楽しく感じられ

てきました。講座を聞いて、イヤイヤ立てるのではなく、おとなが楽しくなるような計

画ができると、保育がもっと楽しくなるんだろうなぁと改めて思いました。立てた計      

画を見直し、訂正する作業もおとなの思いの擦り合わせの機会になっています。 

第 51回九州保育団体合同研究集会 鹿児島集会 

第 7号 

いよいよ１０日の分科会がスタートしました！！ 

午前の部、お疲れ様です☆午後の部もみんなで語り合い、学び合いましょう(^^) 

ここで１０日に開催されている各分科会の参加人数を紹介します🌼 

モォ～ちっときばいが！ 

(もうちょっと頑張りましょう) 

 

⑳よりよい職場づくり 

交流会 

１０名 
 

⑥保・幼・小の連携と 

学童保育 

１７名 ⑬子どもの生活 

と文学 

３２名 

⑨０・１・２歳児の 

あそびと生活 

８１名 

⑫子どもの生活 

と音楽 

２８名 
 ⑩３・４・５歳児

のあそびと生活 

３９名 

⑮健康・食・ 

生活リズム 

７８名 
 

⑲子育て支援と 

つながりづくり 

１５名 
 

⑯保育計画と 

園の行事 

１９名 
 

㉑地域型 

保育等交流会 

８名 
 

合計３２７名の方にご参加いただきました！ 

各県からのご参加ありがとうございます♡ 

分科会の感想が届きました！！ 

●０・１・２歳児のあそびと生活 

 日々担当の子どもの育児行為だけに追われ、肝心な子どもたちの遊びについて考える事がおろそかになっ

ていたことに気付きました。遊びについて話し合い今後の保育に活かしたいと思います。 

 「分かる！」と共感することがたくさんあり、自分の保育を見直し、「作ってみよう！」と刺激にもなり

ました。保育者間で意見交換し、より良い保育を作っていきたいです。 

●３・４・５歳児のあそびと生活 

 子どもたち一人ひとりに向き合っている保育をしていて、一週間のしたい遊びを決めるときは子どもたち

同士が話し合いをして決めていると聞いて、自分たちで決めるからこそ主体的に見通しを持って、過ごせる

のだなと思いました。 

●保育計画と園の行事 

２つの提案がとても素敵で聴き入ってしまいました。コロナが少し緩和され、行事を考えていく中で子ど

もたちにとって何が大切か何を求めているのか考えながらこれからの行事を作って行きたいと思いました。 

☆9/３の分科会の感想も少しだけ紹介したいと思います☆ 

●４・５歳児保育 

たくさんの方と交流でき、とても意義のある分科会参加となりました。提案発表をしてくださった先生方

ありがとうございました。私は今療育で保育士として 3.4.5歳児と関わっています。今回、小学校の先生も

分科会に参加していらっしゃって、行事や普段の園生活でも子ども主体の保育とやらされている保育では、

就学以降に育ちが違うということを知ることができました。幼児期に思いっきりあそぶことは大事だと思っ

ていたことが、証明されたようでとても嬉しかったです。幼児期にやりたいあそびを信頼できる保育者や仲

間と共に思いっきり楽しむこと、困難があればそれに立ち向かうこと。今自分達が大事にしていることは、

今後の子ども達の育ちに大きな関わりがあるのだ。だから、子ども達を信じて今後も精進したいです。 

 

 

 

 

 

講座の感想をいただきました！！ 

講座コ ブックレット講座「保育計画と園の行事」 
計画という言葉だけで、とても難しいものと感じていましたが、 

ダイエットの例えなどあり、とてもわかりやすかったです。書式も

決まったものでないといけないという固定概念がありましたが、そ

うでなくていいという事もわかりました。計画書の作成に悩んでい

る保育士さんにぜひ聞いて欲しいです！！ 



 

 

 

 

 

 

講座のほかにもステキなエピソードや感想をいただきました＾＾ 

現在行われている分科会をうけている各園や実行委員の様子です♪ 

梅雨の合間の散歩の場面で、二歳児のあっきー君があじさいの 

葉っぱの上にじっと止まっていカタツムリを見つけ、 

「待っててくれたんだね」と言って、目を細めカタツムリの乗ってる 

葉っぱにほおずりしていました。その表情がとても可愛くて、 

思わずシャッターをきりほっこりした時間でした。 

私の保育間違えてなかったよねと、自慢して携帯の写メを 

見せてくれました。やったね       

かおりちゃん 

職員配置基準が世界の中でも最低の内容。現場の大変さがまったく 

分かっていないと、感じています。良心的な保育をされている園は、 

現場の努力で何とかやっていますが、こうした状況の中で保育者たちの疲労

困憊は限界に達しています。また、最低基準が最高基準になり無資格の方や

ギリギリの体制で保育を回すだけで精一杯になっている現場で子どもの事故

や虐待が起きていることを、しっかりと国は考えなければいけないと 

痛感しています。 

さちこばっばん 

子どもたちのやりたいことはとりあえずやってみようと、 

おとなも子どもも一緒に楽しむ考え方が保障されている 

ところかな       子どもとおとなが対等な関係でありたいと思って 

実践しているところも。それと、給食がとっても美味しいです。

美味し過ぎて園長は真ん丸に肥えて、ただいまダイエット中です 

ひまわりさん 

かわいいエピソード自慢 

現在の保育制度に一言 

私の園のここが自慢！！ 

福岡 

・開会集会、楽しかったです。 

ローカルグルメ番組を見ている錯覚に陥りました笑 

若手もベテランも仲良い鹿児島の保育者関係、ステキです！ 

基調提案、大変聴きやすかったです。 

繰り返し読み返して学びたいと思いました。 

 

佐賀 

・他の園の話を聞けて良かったです。 

 

鹿児島 

・他の園で事例興味深い提案ばかりで、とても楽しみです！ 

実行委員のみなさん、噴火する時が来ましたね！ファイトで

す！ 

を聞くことが好きです 

・他の園で事例を聞くことが好きです 

・鹿児島のよかところが盛りだくさんで見ごたえがありまし

た。 

できたら、焼酎は「島美人、もしくは森伊蔵にしてほしかっ

た（笑）」 

・みなさんの仲良しそうな雰囲気から、日々の保育、合研も

楽しそうだなと感じました。 

・開会の動画が美味しそうでした。 

 

 

鹿児島 

・他の園の事例は興味深い提案ばかりで、とても

楽しみです！実行委員のみなさん、噴火する時が

来ましたね！ファイトです！ 

・他の園の事例を聞くことが好きです 

・鹿児島のよかところが盛りだくさんで見ごたえ

がありました。できたら、焼酎は「島美人、もし

くは森伊蔵にしてほしかった（笑）」 

・みなさんの仲の良さそうな雰囲気から、日々の

保育、合研も楽しそうだなと感じました。 

・開会の動画が美味しそうでした。 

 


